

HÔPITAL EXPO MEDITERRANEE

Madame la Ministre, Messieurs les Secrétaires d'Etat, Monsieur le Président de la région Provence-Alpes-Côte d'Azur, Monsieur le Maire adjoint, Messieurs les consuls généraux, Mon Général, Mesdames et Messieurs les Présidents, administrateurs et Délégués des Fédérations hospitalières, Mesdames et Messieurs, Chers amis,

Au nom des quatre fédérations de l'hospitalisation française, je vous remercie, Madame la Ministre, d'avoir bien voulu honorer de votre présence cette manifestation internationale en acceptant de l'inaugurer.

Je vous souhaite à toutes et à tous, la bienvenue pour cette toute première édition du Salon Hôpital Expo Méditerranée, originale à plus d'un titre :

La première originalité de cette manifestation internationale tient au choix de **Marseille**. Nous avons en effet souhaité bénéficier d'une triple opportunité:

- d'une part, le rendez-vous annuel des Assises hospitalo-universitaires qui jusqu'à aujourd'hui midi a réuni dans ce même lieu les principaux décideurs des 32 CHU français;

Je salue les Présidents des Conférences, **Philippe DOMY**, le **Professeur Jean-Pierre VINEL** ainsi que le **Professeur Guy MOULIN**, qui avec **Jean-Jacques ROMATET**, Directeur Général des Hôpitaux de Marseille ont apporté leur concours à cette manifestation.

- d'autre part, l'histoire de nos universités du sud de la France qui ont toujours été aux avant-postes pour former les médecins des pays du bassin méditerranéen et au-delà. Au cours des dernières années, les échanges avec les

différentes universités méditerranéennes ont conforté la place de Marseille et de la région PACA comme espaces de référence pour accueillir un tel événement hospitalier international ;

- Marseille enfin, parce qu'il restait à embarquer nos compétences industrielles...et nous bénéficions ici même, d'une véritable dynamique économique portée par plusieurs dizaines d'entreprises innovantes en santé et ouvertes largement sur l'international.

Je retiens que l'organisation d'une telle manifestation a reçu un accueil et un appui « fantastique » des acteurs économiques locaux, notamment de la région PACA, du réseau Interpro Santé, de la chambre de commerce et d'industrie de Marseille Provence et d'Eurobiomed. Qu'ils en soient chaleureusement remerciés ici. Nous pourrons du reste les retrouver pendant ces deux journées au sein du **village de l'innovation** qui a été créé spécialement au sein d'HôpitalExpo Méditerranée, et qui présentera entre autres les pépites industrielles de la région dans le champ de la santé.

Outre le Professeur Guy MOULIN et Jean-Jacques ROMATET, que j'ai déjà cités, je voudrais remercier tout particulièrement deux collaborateurs de l'Assistance Public-Hôpitaux de Marseille qui nous ont apporté un concours déterminant : je veux parler du **Dr Jean-Jacques DENIS** et d'**Hervé D'ORIANO**.

La deuxième originalité de ce rendez-vous international a consisté à réunir, pour la première fois, **TOUTES** les fédérations de l'hospitalisation française publique et privés autour d'un même sujet: répondre concrètement et de manière unie aux attentes hospitalières de nos partenaires du bassin méditerranéen, à la fois en termes d'échanges scientifiques, médicaux, managériaux et **commerciaux**. A ce titre, et en parallèle des sessions plénières qui vont se succéder au cours de ces deux journées, les fédérations françaises (FEHAP, FHP, Unicancer le service de santé des armées et FHF) vous donnent rendez-vous au sein du village de l'hospitalisation, situé au cœur même du salon et des exposants.

Je salue tout particulièrement les Présidents **Antoine DUBOUT, Lamine GARBI et Josy REIFFERS**, qui ont d'emblée accepté il y a plus d'un an de répondre à l'appel de la FHF et qui nous permettent de réunir à Marseille

l'ensemble de l'hospitalisation française de toutes ses composantes et toute sa diversité.

Cette manifestation est surtout **originale** en raison de sa thématique visant à **promouvoir des rendez-vous d'affaires et de coopération hospitalière** à l'échelle d'une région située sur trois continents, et riche de près d'un milliard d'êtres humains.

La réussite d'HôpitalExpo Méditerranée repose en grande partie aussi grâce au soutien de l'Agence française de développement, et de la Direction Générale de l'Offre de Soins, que je tiens également chaleureusement à remercier à travers ses deux directeurs généraux, Anne Paugam pour l'AFD, et Jean Debeaupuis pour la DGOS.

A l'heure où les inégalités sociales deviennent des facteurs de déséquilibre géopolitique importants (chômage des jeunes, égalité hommes-femmes, accès aux soins et lutte contre les maladies infectieuses et chroniques, développement des socles de protection sociale), l'hospitalisation française a décidé de se mobiliser et d'apporter des réponses claires et précises à nos partenaires.

Cette offre concerne notre capacité d'expertise, et se donne notamment pour objectifs de:

- Transmettre de nouvelles compétences en développant la formation aux nouveaux métiers de la santé, notamment ceux liés à l'innovation (médicale, technologique, managériale) ;
- Déployer des nouveaux systèmes d'information et de données des patients ;
- Mieux gérer les risques, la qualité et la sécurité des soins ;
- Accompagner des opérations complexes allant de la conception, à la réalisation et à la gestion d'établissements et de systèmes de santé « clé en main » ;

Dans un contexte où les pays au sud et à l'est de la Méditerranée souhaitent ou consacrent davantage de ressources à leur système de santé en particulier à leurs hôpitaux, la France est régulièrement sollicitée par des opérateurs étrangers - Etats et bailleurs de fonds - désireux de bénéficier de son savoir-faire en matière d'organisation médicale, d'ingénierie et de management.

HôpitalExpo Méditerranée est l'occasion d'apporter des solutions concrètes en réponse à cette forte croissance de la demande internationale en matière de système hospitalier.

Je suis d'ailleurs très heureux de constater que cet événement a permis de rassembler un nombre importants de décideurs étrangers, plus de deux cents, venant de plus de vingt pays d'Afrique, du Moyen Orient ou d'Europe du Sud, montrant ainsi tout l'intérêt qu'ils portent à notre système hospitalier et à nos entreprises en santé.

Je souhaite que cette première édition d'HôpitalExpo Méditerranée soit une complète réussite et puisse rester longtemps dans vos mémoires, comme un moment fort de partage, d'échanges et le début d'une longue histoire d'amitié hospitalière entre nos différents pays.

Merci de votre attention